

# UN EQUIPO DE ESTUDIOS PARA CANARIAS

**S**e ha presentado en Las Palmas de Gran Canaria el Equipo de Estudios e Investigaciones Canarias, integrado por un grupo de profesionales de variadas disciplinas que pretenden contribuir al desarrollo de las Ciencias Sociales en Canarias y crear una infraestructura de documentación en nuestras Islas, necesaria para toda investigación y asesoramiento.

El desenvolvimiento de las ciencias sociales se plantea fundamentalmente con aportaciones en el campo de la investigación de base sobre los aspectos teóricos, metodológicos y conceptuales, en estrecha colaboración y coordinación con otros investigadores que vienen desarrollando igual tarea en las Islas, así como además, por medio de estudios (análisis de la estructura económica, análisis periódico de las distintas coyunturas, estudios en el campo de la sociología, etc.) que contribuyan a un mejor conocimiento de nuestra realidad. Algunos de estos trabajos ya están en fase de investigación.

El objetivo de información y documentación encierra la iniciativa, tantas veces formulada, de poder disponer en Canarias de toda la información estadística y documental aparecida sobre las Islas, que, una vez sistematizada y clasificada, ha de servir como

eficaz instrumento de trabajo. En una palabra, se trata de crear un fondo documental y un banco de datos para las Islas en el campo de las ciencias sociales, los cuales ya están siendo confeccionados por el EDEIC. Con ello se consigue una colectivización de la información, haciéndola patrimonio de los más amplios sectores de la sociedad canaria. Esta tarea de recopilación, sistematización y clasificación documental por un equipo de profesionales es pionera en Canarias, ya que hasta ahora una de las principales características ha sido la dispersión de información y de

investigadores.

Explicó tal objetivo la aparición de dos servicios del EDEIC: el "Dossier Canarias" y los Dossiers Documentarios. El primero es una publicación bimestral que selecciona estadísticas, artículos y documentos sobre los diversos aspectos de la vida económica y social de las Islas. Los Dossiers Documentarios ofrecen a las personas que lo necesitan la información existente sobre las materias de su interés.

La aparición de un equipo de trabajo de estas características constituye un hecho señalado, porque la especial problemática socioeconómica de nuestras Islas exige de los más amplios sectores canarios una línea de actuación racional, con un conocimiento de largo alcance de los problemas sociales y económicos. Y, también, porque en Canarias no faltan técnicos y profesionales especializados en muy diversas disciplinas que tienen plena capacidad para prestar sus servicios a la sociedad. En este aspecto el Equipo de Estudios e Investigaciones Canarias abre la senda de una acumulación de la experiencia investigadora, con el positivo efecto de que todas las investigaciones que en este campo se realicen sobre Canarias sean llevadas a cabo por equipos de investigación locales.

## NUEVA ETAPA DE LA "REVISTA DE HISTORIA CANARIA"

**R**ecientemente ha salido a la luz un nuevo número de la Revista de Historia Canaria (editada por la Facultad de Letras de la Universidad de La Laguna) con el cual se ha iniciado una nueva etapa en esta publicación. Tanto en su presentación como en su contenido la Revista de Historia respira nuevos aires, dirigida por don Antonio Bethencourt Massieu, rector de la Universidad, y ejercitando de secretario don Julio Hernández García, profesor de dicha Facultad.

En este número, que hace el 171 de los aparecidos hasta la fecha, se ofrecen trabajos de notable interés en los campos de la historia, las bellas artes, la geografía y la literatura:

"El descubrimiento de Canarias y el debate medieval acerca de los derechos de los príncipes y pueblos paganos", por P. E. Russell.

"La Diócesis de Tenerife. Apuntes para su historia", por María Fe Núñez Muñoz.

"La Junta Superior de Gobierno de Las Palmas. Octubre—noviembre de 1868", por María Teresa Noreña Salto, José Miguel Pérez García y Juan José Mendoza Torres.

"Masones y comuneros en La Palma del siglo XIX. Notas para una interpretación histórica", por Manuel de Paz Sánchez.

"Federalismo y centralismo. Fernando León y Castillo y el proyecto de Constitución federal", por María Teresa Noreña Salto.

"Grabados de Martín de Vos en la Universidad de La Laguna" por María del Carmen Fraga.

"San Agustín de la Orotava. Paradigma aproximativo a la arquitectura religiosa en Canarias", por Alfonso Trujillo Rodríguez.

"Gaceta de Arte y su significación en la historia de la cultura canaria", por Fernando Castro Borrego.

"La pervivencia de un cultivo tradicional: el viñedo canario", por Juan Francisco Martín Ruiz y Antonio Alvarez Alonso.

"Angel Valbuena Prat iniciador de la crítica y la historiografía moderna en la poesía canaria", por Sebastián de la Nuez.

"Tres perfiles de la poesía canaria última. Juan Jiménez, Angel Sánchez y Juan Pedro Castañeda", por Juan Manuel Ramos.

Como novedad en el planteamiento de la publicación se acompaña a este número el primer anexo de los que en adelante se pretenden editar dedicados a las tesis doctorales confeccionadas en dicha Facultad. En esta primera ocasión se publica un valioso trabajo sobre "La transformación de la propiedad agraria concejil en el paso del Antiguo al Nuevo Régimen", realizado por A. M. Macías Hernández.

Felicitemos al equipo responsable y colaboradores de la "Revista de Historia Canaria", al tiempo que hacemos votos por su continuidad y progreso en la nueva etapa ahora emprendida.

